
令和 5 年度第 1 回 川口市国民健康保険運営協議会会議録

 １ 開催日   令和 5 年 8 月 30 日（水）

 ２ 会 場   第一本庁舎 8 階第 1 委員会室

 ３ 出席者   (１) 委 員  (会長)石橋 俊伸、内田 幸子、辻 康二郎、

山崎 一、柳田 雅彦、安藤 正已、目時 亮、

永田 直美、本庄 一充、栗原 真利子、

中田 裕子

(２) 事務局 山﨑医療センター事務局長、折原理事兼病院総務課長、

大塩次長兼管理課長、芝﨑次長兼医事課長、

駒﨑補佐、遠藤補佐、蓜島係長

宮澤保健部長、三枝国保収納課長、阿部主幹、

川田補佐、佐藤補佐、安田補佐、吉田補佐、村里補佐

栗原主事 

 ４ 開 会   午後 1 時 30 分

 ５ 会議概要  以下のとおり

６ 閉 会   午後 2 時 27 分

会      議      概      要

事 務 局

仮 議 長

事 務 局

仮 議 長

１ 開会

２ 会長の選任

会長の選任にあたり、副会長の了承を得て、安藤委員を仮議長に推薦。

（以降、仮議長が議事を進行）

これより、会長の選出に入る。本協議会の会長選出について、事務局

より説明を求める。

資料の 1 ページを説明。

事務局より説明があったとおり、公益を代表する委員から選出するこ

とになっているが、意見を求める。
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議   長
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公益代表の委員の中からということで、見識の深い石橋俊伸委員に会

長をお願いしてはどうか。

只今、会長に石橋俊伸委員との推薦があったが、いかがか。

（異議なしとの声）

賛同を得られたので、本運営協議会の会長に、石橋俊伸委員を選任す

ることに決する。

（議長が選任されたため、仮議長の任務を終了）

３ 議事

本運営協議会の出席状況について、全委員 15 名のうち 11 名の出席に

より本協議会は成立し、傍聴人が 1 名である旨を告げ、進行を石橋会長

にお願いする。

（以降、議長が議事を進行）

  本日の会議の議事録署名人として、目時委員並びに栗原委員を指名

する。

 議事（１）令和 4 年度川口市国民健康保険事業特別会計決算見込（案）

について上程し、事務局より説明を求める。

資料の 2 ぺージから 6 ページにより説明。

 事務局より説明があったが、何か質問はあるか。

３点質問する。

①川口市国民健康保険の被保険者が減少した理由は。

②新型コロナウイルス感染症の影響による国民健康保険税における減

免件数と金額は。 

③特定健康診査の受診率について、県内の他市町村と比較し川口市の

状況は。
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①団塊の世代の後期高齢者医療保険への移行、令和 4 年 10 月の社会

保険の更なる適用範囲の拡大が主たる理由である。

②令和 4 年度については、減免件数が 271 件、減免額が 3,682 万 2,700
円である。

③県内の他市町村と比較すると受診率は平均より低い。主な理由は 3

点あり、1点目は、一般的に、年齢層が高いほど、受診率が高い傾向

にあるが、本市の被保険者の年齢層が、他の保険者と比較し低いこ

と、2点目は、受診率の低い外国人被保険者が約 1万 5,000 人加入し

ていること、3点目は転出入等による年度途中の異動者が多いことで

ある。 

再質問を２点する。

①社会保険の加入要件拡大とはどのような内容か。

②特定健康診査の受診率向上対策は。

①平成 28 年 10 月に、週 30 時間以上の労働の者から週 20 時間以上の

労働の者で月収 8 万 8 千円以上の者に拡大しており、令和 4 年 10 月

より、事業所の規模について、常時 500 人を超える事業者から、常

時 100 人を超える事業者に、勤務については、継続して 1 年以上の

見込みの者から、継続して 2 か月を超える見込みの者に拡大してい

る。

②広報かわぐちやホームページでの周知のほか、未受診者に対する受

診勧奨通知の送付、事業者が行っている健診結果の情報提供依頼な

どを実施している。また、令和元年度より生活習慣の改善が必要な

方に対して、前年度の健診結果に基づき、受診券の送付時に「医師

監修のアドバイス」を同封しており、受診意欲の向上に努めている

ところである。令和 2 年度からは、受診券に、今年度における受診

の有無や、受診しない理由に関するアンケートを同封することで、

特定健康診査に関する啓発を実施した。令和 4 年度からは、未受診

者に対する受診勧奨ハガキに、QR コードを記載することで、インタ

ーネットによる受診意向調査も行っている。

3 ページの現年課税分の収納率の推移について、平成 30 年度と令和 4
年度の県内順位は。
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県内 63 市町村の中で、平成 30 年度は 63 位、令和 4 年度は 59 位であ

る。

議事（１）令和 4 年度川口市国民健康保険事業特別会計決算見込（案）

について、了承することでよろしいか。

（異議なし）

報告事項（１）傷病手当金の適用期間終了について、事務局より説明

を求める。

資料 7 ページにより説明。

事務局より説明があったが、何か質問はあるか。 

（質疑なし）

議事（２）令和 4 年度川口市病院会計事業会計決算見込（案）につい

て上程し、事務局より説明を求める。

資料の 8 ぺージから 10 ページにより説明。

 事務局より説明があったが、何か質問はあるか。

8 ページ(1)収入における病院事業収益について、令和 3 年度と令和 4
年度の差が大きいと考えるが、これは新型コロナウイルス感染症に伴う

補助金の影響によるものか。

補助金が一番の大きな要因である。

 （その他質疑なし）

議事（２）令和 4 年度川口市病院会計事業会計決算見込（案）につい

て、了承することでよろしいか。

（異議なし）
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報告事項（２）その他について、事務局より説明を求める。 

今後の会議開催予定について説明。 

事務局より説明があったが、何か質問はあるか。 

（なし） 

閉 会 

      議長                 印

      署名人                印

      署名人                印


